ACTA FINAL DE LA IV COMISION MIXTA DE COOPERACION ENTRE LA REPUBLICA DEL PERU Y LA CONFEDERACION SUIZA

El día 20 de Noviembre de 1997 se celebró en la ciudad de Lima la IV Reunión de la Comisión Mixta de Cooperación entre el Gobierno de la República del Perú y el Gobierno de la Confederación Suiza.

La Delegación de la República del Perú estuvo presidida por el Vice-Ministro y Secretario General de Relaciones Exteriores, Embajador Hugo Palma Valderrama y la Delegación Suiza por el Excelentísimo señor Embajador Doctor Marcus Kaiser.

La nómina de los miembros de ambas Delegaciones se encuentra en el Anexo I de la presente Acta Final.

La Reunión fue instalada por el Vice-Ministro y Secretario General de Relaciones Exteriores, Embajador Hugo Palma Valderrama, quien dio la bienvenida a la Delegación Suiza y, en su intervención enfatizó la especial significación de los vínculos de amistad con la Confederación Suiza, que se traduce en una sólida cooperación técnica y económica, de más de tres décadas, ejecutando importantes proyectos de saneamiento básico y desarrollo rural, de fomento y desarrollo de la micro y pequeña empresa, así como de agricultura sostenible. Asimismo, invocó la futura cooperación suiza en apoyo a los dos objetivos principales que se ha planteado el Gobierno peruano: en lo social, la reducción de la pobreza extrema y en lo económico, el logro de un crecimiento sostenido y equilibrado.

De otro lado, el Vice-Ministro y Secretario General de Relaciones Exteriores manifestó el interés del Gobierno peruano porque la programación de la cooperación bilateral para el próximo trienio contenga los elementos de transición necesarios que faciliten la aplicación en el Perú de la Estrategia para el próximo siglo, diseñada por el Comité de Asistencia al Desarrollo de la Organización de Cooperación y Desarrollo Económico, OCDE.

El Embajador de la Confederación Suiza, Dr. Marcus Kaiser, en sus palabras introductorias, resaltó los avances logrados por el Gobierno peruano en el ámbito económico y los esfuerzos que viene realizando en la lucha contra la pobreza extrema.

Asimismo, solicitó al Gobierno peruano continuar con las acciones que viene ejecutando en favor de la defensa de los derechos humanos y del reforzamiento de las bases democráticas y la diversificación de las estructuras de poder para un desarrollo sano y equilibrado.

En tal sentido, expresó que, tanto el esfuerzo del gobierno peruano como el apoyo brindado por la Confederación Suiza, continuarán fortaleciéndose para apoyar un crecimiento sostenible de la economía, que disminuya la brecha entre el crecimiento económico y la pobreza que aún persiste.

Igualmente, constató que, con la IV Reunión de la Comisión Mixta, finaliza el trienio comprendido en el Programa de Cooperación 1995-1997 y recomendó que el Programa 1998-2000 continúe con los mismos lineamientos definidos para el Programa 1995 - 1997, haciendo los ajustes que sean necesarios.

A continuación, se procedió a la aprobación de la Agenda de los Trabajos de la Comisión Mixta, a la que se añadió un Punto siete: "Varios", relativo a la realización de una Reunión operativa en los próximos quince días, que evalúe la presente Acta y, una segunda, en el mes de julio, de carácter técnico, para analizar los avances de los proyectos en ejecución.

I. PROGRAMA DE COOPERACION 1995 - 1997

Ambas Delegaciones pusieron de manifiesto el excelente estado de las relaciones bilaterales entre sus países y, en este positivo marco, resaltaron la duradera y dinámica cooperación que vienen impulsando. Asimismo, expresaron la decidida voluntad de sus Gobiernos de profundizar la futura cooperación.

La Delegación peruana resaltó que la valiosa cooperación que otorga al Perú la Confederación Suiza representa un complemento sumamente valioso para el logro de sus objetivos de desarrollo.

La Delegación peruana enfatizó los siguientes aspectos en el marco de la cooperación internacional que recibe el Perú:

• El rol de la cooperación internacional como una importante herramienta y complemento a los esfuerzos que realiza el Gobierno para el logro de sus objetivos prioritarios, como son: La lucha contra la pobreza, el logro de un desarrollo sostenible, la conservación del medio ambiente y la lucha contra el narcotráfico y el consumo de drogas.

- La implementación de la Estrategia Focalizada de Lucha contra la Pobreza en zonas prioritarias en las que ya está participando la cooperación.
- El logro de una optimización de las actividades de la cooperación técnica, facilitando todo el proceso de la cooperación y el mejoramiento y fortalecimiento de la coordinación interinstitucional de los agentes de cooperación, a través de un sistema de información mejorado, en función de las políticas sectoriales, que permita actuar como socios en la consecución de los objetivos prioritarios del país.
- El rol y la participación creciente del sector privado y de la sociedad civil en el marco de la cooperación internacional, como participantes activos, coordinadores y ejecutores de acciones de desarrollo social y económico.

La Delegación suiza hizo una breve revisión del Programa de Cooperación 1995 - 1997, con su respectiva evaluación, destacando que los tres ejes del Programa de Cooperación son: Agua Potable y saneamiento básico, fomento de la pequeña empresa y agricultura sostenible, áreas con necesidades de apoyo, que también han sido priorizadas por el Gobierno peruano.

Asimismo destacó que, en los primeros sectores del Programa se han logrado resultados exitosos; sin embargo, señaló que, en cuanto a las primeras fases de los programas y proyectos, los mismos aún no han alcanzado todavía un nivel de consolidación y sostenibilidad que permitan efectuar su transferencia o su reorientación.

En ese sentido, la Delegación suiza considerando el marco financiero disponible, así como los principios que rigen su política de cooperación, propuso continuar con los conceptos actuales, dejando siempre abierta la posibilidad de efectuar ajustes por mutuo acuerdo, si fuera necesario.

La Delegación Suiza confirmó su objetivo de alcanzar un monto aproximado de US\$ 8 millones anuales para los tres próximos años, comprendiendo la cooperación técnica, financiera y la ayuda humanitaria.

II. PROYECTOS EN EJECUCION

La Delegación peruana recordó la necesidad de observar los procedimientos oficiales respecto a la canalización de los proyectos conforme a la normatividad vigente.

Ambas Delegaciones efectuaron a continuación una revisión del estado actual de los proyectos en ejecución.

1. SECTOR FOMENTO DE LA PEQUEÑA EMPRESA

Los pilares de este eje de cooperación son los programas Desarrollo Eficiente del mercado de Servicios Incentiva la Demanda Empresarial (DESIDE) y Capacitación Laboral (CAPLAB), además de una acción complementaria con el Programa Crédito Global - BID, que se refiere a asistencia técnica mayormente en el campo de la capacitación.

1.1 Programa DESIDE

Fase 2 (01.11.97-31.10.01) US\$ 2,800,000

Adecuación de un entorno macro favorable y fortalecimiento del mercado de servicios no financieros para la pequeña empresa. Cuenta además con el Proyecto GEMA -

Gestión Ambiental en el sector Industrial (Apoyo al Departamento Ambiental del MITINCI).

La Delegación Peruana manifestó que los resultados indican que se ha logrado avances positivos en lo que se refiere al entorno macroeconómico, relacionado a la desregulación, titulación con la formación de los promotores municipales. Asimismo, que una de las acciones más positivas ha sido la puesta en marcha de la mesa de coordinación PYME. Los cuales fueron analizados en el Taller realizado en junio para la evaluación del Programa y la planificación de los principales pasos a seguir en una 2da fase, por lo que para mantener el apoyo que se viene brindando y fortalecer aquellas acciones que por su naturaleza y experiencia han sido modificados, en razón al efecto dinamizador y los mecanismos que se han iniciado es que se requiere consolidar. En tal sentido, se recomienda la ampliación del Programa a una 2da fase.

La Delegación Suiza manifestó que se continuará apoyando al MITINCI en la elaboración de propuestas de políticas en temas de desregulación, sub-contratación, competitividad regional (incluyendo los municipios) y sistemas de información empresarial. DESIDE seleccionó a 5 operadores de Centros de Desarrollo Empresarial (CDE) que recibieron asesoría, capacitación y apoyo financiero condicionado a ingresos generados por la venta de servicios. Para mostrar que el modelo de CDEs es replicable propone apoyar a 4 nuevos CDEs (actualmente hay 4 en funcionamiento). A nivel de la Unidad de Medio Ambiente del MITINCI se considera un aporte para el fortalecimiento de la capacidad técnica del equipo profesional. Se continuará con el aporte a la mesa de coordinación, funcionando para el programa de pequeña y microempresa del MITINCI y se propone iniciar una mesa de coordinación para la Unidad de Medio Ambiente. Se espera la firma del Convenio para la segunda fase.

1.2 Programa Crédito Global-BID

Fase 1 (01.12.95-31.12.99) US\$ 2,800,000

Programa de fortalecimiento institucional a las entidades participantes en el Programa Global de Crédito para la Microempresa.

La Delegación Peruana manifestó que COFIDE, entidad ejecutora, ha logrado que el BID dé su conformidad a los estudios presentados, de tal manera que se empezaría a implementar en los primeros meses de 1998. Se propuso que el programa de capacitación y asistencia no sólo se dé a los futuros prestatarios, sino también a los actuales beneficiarios.

La Delegación Suiza manifestó que en el Programa Global de Crédito para la Microempresa, COSUDE apoya la parte de asistencia técnica (capacitación). En el primer semestre del próximo año se realizará la evaluación intermedia del proyecto. Hasta el momento la contribución suiza no se ha utilizado y la evolución del programa parece un tanto lenta.

1.3 Programa de Capacitación Laboral (CAPLAB)

Fase 1 (01.10.96-30.09.98) US\$ 2,200,000

Capacitación laboral articulada al mercado, para jóvenes desfavorecidos, a través del subsistema educación técnica.

La Delegación Peruana manifestó su satisfacción por la suscripción del Convenio Subsidiario del Programa CAPLAB con fecha 13 de febrero del año en curso, cumpliéndose de esta manera lo acordado en la reunión de febrero de 1997. De otro lado, se tratará de articular el referido Programa con otros Programas Pro-Joven, mujer.

La Delegación Suiza explicó que este programa tiene un año de duración, de los dos años previstos para la fase de orientación. Los primeros resultados son interesantes pero tienen que ser profundizados. Eventualmente deberá preverse una prolongación de la fase de orientación por un año para tener resultados consolidados que permitan entrar en un compromiso a largo plazo (6 a 8 años). La Delegación Peruana manifestó estar de acuerdo con la propuesta.

2. SECTOR AGUA Y SANEAMIENTO BASICO

Este sector de cooperación tiene sus tres pilares en los proyectos Atención Primaria y Saneamiento Básico en Cajamarca (APRISABAC), Saneamiento Básico en la Sierra Sur (SANBASUR) en Cusco y Agua y Saneamiento (AGUASAN) con el PNUD/Banco Mundial y con el CEPIS/OPS.

2.1 Proyecto Atención Primaria y Saneamiento Básico en Cajamarca (APRISABAC)

Fase 1 (01.03..95-31.12.97) US\$ 1,340,000

Saneamiento básico y salud para la población de la Subregión IV de Cajamarca (Convenio Peru-Holanda-Suiza)

La Delegación Peruana manifestó la existencia de ciertos problemas en relación a los aportes de la población de Cajamarca a la Empresa Prestadora de Servicios de Agua Potable (EPS), debiéndose por lo tanto adecuar dentro del marco legal necesario, coordinando con las EPS y buscando los mecanismos pertinentes.

La Delegación Suiza informó que en lo referente a los aportes a la EPS, el proyecto APRISABAC precisamente está intentando coordinar los esfuerzos de las comunidades y sus Juntas de Agua con la EPS y la SUNASS. En esta búsqueda de una política viable se cuenta con el apoyo del Programa PNUD/Banco Mundial.

Basándose en un proceso de evaluación y planificación con amplia participación de las instituciones nacionales responsables, se preparó una segunda fase con participación Suiza. Las prioridades en esta fase, que se considera la fase final, están referidas a la consolidación, la institucionalización y la sostenibilidad.

2.2 Proyecto Saneamiento Básico en la Sierra Sur (SANBASUR)

Fase 1 (01.03.96-31.10.97) US\$ 2,000,000

Saneamiento básico y salud para la población del departamento de Cusco

La Delegación Peruana manifiesta que, en estos momentos, el Primer Borrador del Convenio Subsidiario relativo a la segunda fase del proyecto se encuentra para su evaluación en el Ministerio de Salud, procediéndose luego a la evaluación de la Secretaría Ejecutiva de Cooperación Técnica Internacional del Ministerio de la Presidencia.

La Delegación Suiza, por su parte, manifestó que los resultados positivos de la primera fase han permitido prever y planificar una segunda fase. Los recursos por parte Suiza están asignados, el Convenio respectivo en trámite. Un problema ha sido la negociación

y definición de las contribuciones de las contrapartes peruanas, debido a la sucesiva disminución de lo anunciado inicialmente.

La Delegación Suiza hizo la consulta general, sobre cuál es el procedimiento pertinente, a nivel operativo, de efectuar la discusión y definición sobre de las contribuciones de la contraparte. A un nivel más amplio de políticas de desarrollo, se explicó que en el marco de una economía que muestra resultados positivos, el tema del aporte de las contrapartes nacionales se hace cada vez más importante.

La Delegación Peruana indicó que precisamente por comprenderse la cooperación internacional como un complemento al desarrollo del propio país, se hace imprescindible efectuar también los aportes necesarios.

2.3 Programa Agua y Saneamiento (AGUASAN)

Fase 1 (01.03.97-29.02.00) US\$ 950,000

Coordinación y apoyo al marco institucional y normativo en el sector, convenio con PNUD/Banco Mundial y CEPIS/OPS.

La Delegación Peruana manifestó que los sectores nacionales involucrados consideran que es necesario enmarcarse dentro de los dispositivos sobre agua y saneamiento vigentes y que se coordine con las Empresas Prestadoras de Servicios de Agua Potable (EPS) para determinar el ámbito de competencia.

La Delegación Suiza informó que este proyecto tiene poco tiempo de iniciado, pero que sus actividades se encuentran bien encaminadas. Permite valorizar las experiencias de APRISABAC y SANBASUR a nivel de una propuesta futura de un programa nacional. Es primordial que se logre una participación amplia de las diferentes instituciones responsables en el sector.

Ambas delegaciones coinciden en que este programa debe asumir un rol importante como plataforma de coordinación entre los diferentes actores del sector.

3. SECTOR AGRICULTURA SOSTENIBLE

Este tercer eje principal de la cooperación Perú-Suiza consiste de un lado de un número limitado de proyectos que tienen ya una larga trayectoria y que están llegando a su fase final (PROMESPA, HERRANDINA, WARU-WARU, REDINFOR, PEEFORM). De otro lado está el Programa Agricultura Sostenible (ASO), con sus dos ejes temáticos "Productos y Mercados" y "Suelos y Aguas".

3.1 Proyecto PROMESPA

Fase 5 (01.10.94-31.12.97) US\$ 1,300,000 Semilla de papa.

La Delegación Peruana manifestó que el proyecto se ha venido desarrollando con muy buenos resultados, interesándole al INIA el consolidar la producción de la semilla y el desarrollo del cultivo de la papa. Asimismo, la Delegación Peruana, se compromete a tratar que la participación del INIA en el próximo Convenio se haga efectiva, dado que hasta la fecha y desde inicios de este año viene actuando como contraparte.

La Delegación Suiza manifestó que este proyecto, que cuenta con una trayectoria de 17 años, va a ser evaluado en enero de 1998. Se hará llegar los términos de referencia de esta evaluación al SECTI para su participación. Con los resultados de este trabajo se recogerán los elementos para definir un apoyo futuro eventual por parte de Suiza. Con el fin de poder contar con suficiente tiempo para definir esto, se está discutiendo la prolongación de la fase por 10 meses. Tal como se mencionara el año pasado, la situación del Convenio con la contraparte nacional (INIA) aún no está reglada.

3.2 Proyecto Herramientas Agrícolas Andinas (HERRANDINA)

Fase 5 (01.01.96-31.03.99) US\$ 700,000

Transferencia de tecnología agrícola andina a los agricultores.

La Delegación Peruana manifestó que se continuará con los esfuerzos para la firma del Acuerdo correspondiente a la fase V, a la brevedad posible. El Gobierno a su vez le asigna gran importancia a este proyecto.

La Delegación Suiza dio a conocer que en los doce últimos años este Proyecto ha desarrollado y promocionado un paquete tecnológico para pequeños y medianos agricultores (arado andino, trilladora). Se instaló una organización descentralizada con 24 talleres en 14 departamentos del país. Para asegurar la sostenibilidad de los logros se buscará durante el próximo año la transformación del Proyecto en una empresa privada. Cabe mencionar que a pesar de los esfuerzos realizados por parte suiza, el Convenio aún no está firmado, lo que ha originado que la Cooperación Suiza trabaje casi de manera ilegal, frente a sus propias directrices institucionales.

3.3 Proyecto Escuela Ecología y Formación Magisterial (PEEFORM)

Fase 4 (01.01.96-31.12.97) US\$ 378,000

Formación magisterial en educación ecológica.

La Delegación Peruana manifestó que el sector Educación tiene grandes deseos de continuar con este proyecto para lo cual elaborará su propuesta presentándola a la brevedad para su evaluación.

La Delegación Suiza informó que tal como convenido al inicio de la fase actual, este proyecto culminará sus acciones al final de este año. Para facilitar la transferencia, la asimilación de los resultados por parte del Ministerio y asegurar la sostenibilidad, Suiza se ha declarado dispuesta de otorgar un último apoyo de máximo US\$ 70'000-. Sin embargo, hasta el momento el proyecto no ha enviado una propuesta para la utilización del aporte de transferencia.

3.4 Programa Interinstitucional de Waru Waru (PIWA)

Fase 3 (01.08.95-31.07.99) US\$ 950,000 Reconstrucción y promoción de Waru Warus en el altiplano de Puno

La Delegación Peruana manifestó en relación a este proyecto hasta el momento la tecnología Waru Waru ha brindado excelentes recursos optimizando el rendimiento frente a la tecnología tradicional de los campesinos, por ejemplo el cultivo de la papa. Así mismo, merece destacar que esta tecnología se viene aplicando a las áreas marginales a fin de ampliar las fronteras agrícolas.

De otro lado, señaló que visualizan dos aspectos limitativos, que serían, de un lado, que se requiere un trabajo de una buena participación de mano de obra, por ello los avances no se logran como se desearía y, en segundo lugar, pudiera darse el caso que se utilice el Waru Waru como un proyecto de inversión-trabajo y esa no es la filosofía del proyecto.

La Delegación Suiza comparte la preocupación expresada a lo que añadió que se mantendrán atentos a esta preocupación.

Asimismo, y en relación a la preocupación expresada con motivo de la Reunión de la Comisión Mixta de febrero de este año, el Proyecto Especial Binacional Lago Titicaca (PELT) ha expresado en relación a la contraparte financiera comprometida por el estado peruano para la ejecución de dicho proyecto que la misma está garantizada en lo que se refiere al próximo año e incluso hasta su finalización, de acuerdo a las disposiciones de INADE. En lo que se refiere a la administración del proyecto PIWA, se ha definido un esquema que garantiza la autonomía comprometida para el manejo administrativo del proyecto.

La Delegación Suiza manifestó que después de 9 años de apoyo el Proyecto tiene un grado de madurez y consolidación de sus resultados que permite pensar en una eventual conclusión y transferencia.

3.5 Programa Agricultura Sostenible (ASO)

Fase 1 (01.11.95-31.12.97) US\$ 3,000,000

Seguridad alimentaria e incremento de ingresos a través de producción y comercialización agropecuaria

Ambas Delegaciones convinieron en que se había dado ciertos problemas de definición clara de las competencias en cuanto a los actores y posibles contrapartes en la realización de este nuevo concepto. En relación a ello, la Delegación Suiza expresó que el concepto de este sector es nuevo, habiendo sido elaborado, en su momento, con las contrapartes peruanas y que parte de una nueva definición de los roles tanto del estado como del sector privado. Tomando en cuenta que la contribución Suiza resulta bastante pequeña en comparación con los recursos propios de las instituciones nacionales, es mucho más recomendable aprovechar las ventajas comparativas de la Cooperación Suiza. Esta actuaría como catalizador entre los diversos actores, contribuyendo a formar una plataforma de diálogo, difusión de experiencias validadas y capacitación.

La Delegación Peruana se comprometió a realizar, a la brevedad posible, una reunión para clarificar los roles de los diferentes actores en el sector, que permita eliminar los obstáculos identificados para el desarrollo y la realización de este nuevo concepto.

De otro lado, la Delegación Suiza dio a conocer que esta primera fase ha sido una etapa de orientación y de definición con el objetivo de llegar a la elaboración de un proyecto concreto en cada sub-eje (productos y mercados, agua y suelos).

3.5.1 Proyecto Manejo de Suelos y Aguas en Laderas (MASAL)

Fase 1 (01.10.97-30.09.00) US\$ 1,950,000

Servicios y productos competitivos en manejo y conservación de suelos y agua

Ambas Delegaciones consideraron pertinente aplicar lo expuesto en la discusión del proyecto ASO, también a este proyecto, para agilizar su implementación, especialmente en lo que se refiere a la firma del Convenio.

La Delegación Suiza manifestó que en el marco de un proceso de identificación y planificación participativa de las instituciones especializadas y experimentales a nivel de la región de Cusco se elaborará una primera fase piloto de 3 años. Los recursos por parte Suiza están aprobados (no hay una contraparte financiera peruana).

3.6 Red Nacional de Información Forestal (REDINFOR)

Fase 3 (01.01.96-31.12.97) US\$ 136,000

Documentación forestal.

Después de 13 años de apoyo continuo se transfiere el proyecto definitivamente hasta fines de marzo del 98. La Delegación Peruana sugirió efectuar una evaluación final de este proyecto, con el fin de valorizar las experiencias logradas.

4. LUCHA CONTRA LA POBREZA

Priorizada por parte del Gobierno Peruano, la lucha contra la pobreza es también una prioridad declarada del Gobierno Suizo que se manifiesta claramente en la estructura del Programa de Cooperación Perú-Suiza.

4.1 Proyecto FONCODES II

Fase 2 (01.06.96-31.05.98) US\$ 2,086,000 Comentarios de la Delegación Suiza:

Considerando el cambio que se ha dado en la relación entre el proyecto PROPAL/GTZ, responsable de la gestión de los fondos de COSUDE y FONCODES, se tiene que adaptar los dos convenios que COSUDE firmó con las dos instituciones. La Delegación Suiza expresó su interés en que los fondos remanentes del aporte Suizo podrían ser invertidos en el marco del proceso de planificación distrital promovido por la ETIS.

4.2 Proyecto Rehabilitación de Viviendas Rurales (REHAVIR)

Fase 2 (01.12.96-30.11.97) US\$ 1,300,000

Rehabilitación de viviendas rurales para población víctima de violencia subversiva

La Delegación Peruana manifestó que el borrador de Convenio para la Tercera Fase del proyecto se encuentra siendo evaluado por el PAR, apreciación que luego será conjugada con la de la Secretaría Ejecutiva de Cooperación, a efectos se suscribe a la brevedad.

La Delegación Suiza expresó que la segunda etapa está en vías de culminar con resultados positivos. Existe la posibilidad de añadir una tercera etapa (ver proyectos en preparación).

4.3 INIA-Cuyes

Fase 1 (01.05.97-30.04.99) US\$ 120,000

Seguridad alimentaria y crianza de cuyes en Ayacucho.

Comentarios de la Delegación Suiza:

Este proyecto trabaja en los mismos ámbitos priorizados por el proyecto REHAVIR en sus dos primeras fases.

4.4 Proyecto Escuelas Rurales en el Cusco

Fase 1 (01.06.97-31.05.98) US\$ 130,000

Apoyo en infraestructura escolar en la Región Inka (mobiliario escolar y techado de escuelas).

5. AYUDA HUMANITARIA

5.1 Proyecto PROEPTI

Fase 1 (1995-97) US\$ 140,000

Proyecto piloto de estudio y prevención de desastres ligados a terrenos inestables en los Valles del Cusco y Sagrado de los Inkas. Ambas delegaciones coincidieron en la posibilidad de utilizar los resultados de este proyecto como propuestas técnicas a ser replicadas en ámbitos similares.

5.2 Programa Lácteos

Aporte anual aproximado de US\$ un millón en forma de productos lácteos que son distribuidos a organizaciones locales. Persiste la preocupación de parte de Suiza por los costos de los servicios de ENAPU.

La Delegación Peruana dio a conocer la preocupación de su Gobierno por la manera de facilitar el ingreso de los productos alimentarios y el costo del mismo. Se revisará el marco legal a este respecto, efectuando coordinaciones con CORPAC, ENAPU, Superintendencia de Aduanas, etc.

La Delegación Suiza solicitó a la parte Peruana efectuar una evaluación sobre el sentido y la utilidad de este programa.

6. PROGRAMAS REGIONALES

6.1 Biodiversidad

Fase 1 (01.12.92-31.12.97) US\$ 5,000,000 Programa Regional de Conservación de Raíces y Tubérculos Andinos (CIP-CONDESAN).

La Delegación Suiza informó que se está en un proceso de planificación de una segunda fase de esta acción regional (Perú, Ecuador, Bolivia, Colombia y Brasil).

7. OTROS

7.1 Defensoría del Pueblo

Con el apoyo de COSUDE a la Comisión ad hoc de Indultos, se logró una buena colaboración. COSUDE está interesada en continuar la colaboración con la Defensoría (ver proyectos en preparación).

7.2 Microacciones

Fase 1 (01.05.96-31.10.97) US\$ 70,000

Principales acciones apoyadas en el 97:

- 1. SECTI/MIPRE, publicación de evaluación de CTI
- 2. Crédito Rural, Segundo Seminario Internacional
- 3. AFIM, Curricula para microempresarios/as con enfoque de género
- 4. Instituto de Defensa Legal, Comité de Solidaridad con Inocentes
- 5. ADEFOR, 1er Raleo y Silvopastura piloto en bosques de Cajamarca
- 6. INRENA, Auspicio publicación revista por V Aniversario

8. FONDO CONTRAVALOR PERU-SUIZA

Duración: Junio 94 - diciembre 99, US\$ 34,000,000

La Delegación Suiza dio a conocer que hasta fines de 1997 el Fondo ha comprometido casi el 100% de su capital, habiéndose aprobado alrededor de 100 proyectos con carácter social. En la actualidad se ha desembolsado un 63% de los recursos comprometidos. Entre beneficiarios directos e indirectos, el Fondo viene teniendo impacto sobre casi el 10% de la población del Perú. Se empezó con una evaluación experimental del impacto del Fondo. Se mencionó que este Fondo cuenta con 10 proyectos en el Departamento de Huancavelica.

III. PROYECTOS FUTUROS

1. Defensoría del Pueblo

la Defensoría del Pueblo ha presentado una Propuesta de Proyecto denominada "Equipos Itinerantes de Protección de los Derechos Ciudadanos", el cual tendrá como ámbito de acción los departamentos de Cajamarca y Cusco, proyecto éste que asciende a una solicitud de apoyo externo ascendiente a US\$ 706,000.

2. Crédito Rural

La falta de un sistema de crédito para los pequeños agricultores es una deficiencia para todo el sector. COSUDE está identificando una línea complementaria de apoyo en esta temática en el marco del programa ASO.

La Delegación Peruana se comprometió a dar a conocer a la Cooperación Suiza la información sobre el trabajo de otros actores en este sector, para definir así la acción complementaria del programa Suizo.

3. REHAVIR

Fuera del marco financiero planificado existe la posibilidad de una tercera etapa de este proyecto con un monto de US\$ 700'000.-. COSUDE está negociando esta tercera fase con el PAR y sugiere continuar bajo las mismas modalidades operacionales anteriores.

4. Medidas de política económica y comercial (Oficina Federal de Asuntos Económicos Exteriores OFAEE)

En relación a la Declaración de Intención firmada entre los Gobiernos del Perú y Suiza con ocasión de la visita del Embajador Imboden en noviembre del año pasado, se realizó un estudio de prefactibilidad que define las condiciones para la implementación de un "Centro de Tecnología Limpia". En este contexto se ha realizado dos misiones para el fomento de la exportación y se prevé una misión adicional para el fomento de las inversiones a nivel de las medianas y pequeñas empresas. Además se está evaluando la posibilidad de un crédito para el financiamiento de pequeñas centrales eléctricas para la electrificación rural descentralizada.

Sobre el último punto la Delegación Peruana expresó que éste tema resulta asimismo de prioridad nacional, y que sería necesario efectuar las coordinaciones con el Ministerio de Economía y Finanzas.

5. APOYO AL DEPARTAMENTO DE HUANCAVELICA

La Delegación Peruana manifestó que teniedo en cuenta la situación de extrema pobreza del Departamento de Huancavelica, resulta necesario preveer un programa de apoyo integral a este Departamento, especialmente en áreas tales como

- Herramientas
- Agua y saneamiento
- Vivienda
- Maquicentros

V. PROXIMA REUNION DE LA COMISION MIXTA

Ambas Delegaciones acordaron que la próxima reunión de la Comisión Mixta se realice en el mes de noviembre de 1998, fecha que será confirmada oficialmente.

Hecha en Lima, en dos ejemplares originales el día 20 de Noviembre de 1997.

POR LA DELEGACIÓN DE LA REPUBLICA DEL PERU POR LA DELEGACION DE LA CONFEDERACION SUIZA

n. Care

ANEXO I

DELEGACION PERUANA

MINISTERIO DE RELACIONES EXTERIORES

- EMBAJADOR HUGO PALMA VALDERRAMA VICE-MINISTRO Y SECRETARIO GENERAL DE RELACIONES EXTERIORES
- MINISTRO
 FERNANDO ISASI CAYO
 DIRECTOR DE COOPERACION INTERNACIONAL
- CONSEJERO FELIX VASQUEZ SOLIS JEFE DE COOPERACION BILATERAL
- SEGUNDA SECRETARIA ELIZABETH CASTRO BENAVIDES DIRECCION DE COOPERACION INTERNACIONAL

SECRETARIA EJECUTIVA DE COOPERACION TECNICA INTERNACIONAL DEL MINISTERIO DE LA PRESIDENCIA (SECTI)

- INGENIERA

 MAGDALENA FAJARDO DE SAVARAIN

 SECRETARIA EJECUTIVA DE COOPERACION TECNICA INTERNACIONAL
- ING. EDUARDO SAL Y ROSAS FREIRE GERENTE DE OPERACIONES (E)
- DRA. LUCIA TRINDADE JEFE DE FUENTES (E)
- ARQ. ROSA HERRERA COORDINADORA DE CTI (E)

DELEGACION SUIZA

- DR. MARCUS KAISER EMBAJADOR DE LA CONFEDERACION SUIZA
- SR. MARTIN STRUB
 PRIMER SECRETARIO DE LA EMBAJADA DE LA CONFEDERACION SUIZA
- SR. ADRIAN SOMMER CONSEJERO DE COOPERACION PARA EL DESARROLLO
- SR. MARKUS WALDVOGEL ENCARGADO DEL PROGRAMA PERU DE LA SECCION AMERICA LATINA DE COSUDE - BERNA
- SR. PETER SULZER CONSEJERO ADJUNTO DE COOPERACION PARA EL DESARROLLO
- SRA. ISABEL PERICH CONSEJERA ADJUNTA DE COOPERACION PARA EL DESARROLLO
- KARIN BRUGGER CONSULTORA FINANCIERA
- SRTA. ANN-KATRIN PETERSEN ASISTENTE OPERATIVA.